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在台中的几天，印象最深的除了高
美湿地，就属宫原眼科甜品店了。

宫 原 眼 科 位 于 台 中 火 车 站 附 近 ，
1927 年由日本眼科医生宫原武熊所兴
建，是日本殖民时期台中规模最大的眼
科诊所。日本战败后，眼科医院被变为
台中卫生院，后又因地震和台风等的破
坏，变得残破不堪。2010 年经过修整，
改造成了一座集餐饮、茶楼、零售于一
体的综合卖场。现在，宫原眼科不但是
台中观光、采购伴手礼的必去之地，其
精致美味的各式冰激凌更是台中少女心
之光。

这座建筑的外观保留旧有的格局及
古式牌匾，搭配重新修整后深蓝色的玻
璃屋顶，成为新旧融合的全新建筑，在
传承历史文化的同时，也让人对它充满
了好奇。大门外的地板上嵌着数只蚂蚁
图案，据介绍，这是象征着嗜甜的蚂蚁
被美食吸引而来。大门入口处的地板上

记载着“宫原眼科1927”。室内的装饰是豪华的欧式建筑布
景，木质的大型橱柜和华丽的大红落地窗帘，使得展示柜
里的点心更显精致。

相比柜台中的特色伴手礼，边上的宫原眼科冰激凌更
有看头。服务员引导顾客有序排队，给大家试吃几种不同
味道的冰激凌。

宫原眼科的冰淇淋特别之处在于原料的采用上，除了
黑叶荔枝、甘蔗、巨峰葡萄等18种台湾本土水果调制出的
口味，甚至还有客家擂茶、红糖姜母、芝麻杏仁、高山乌
龙这样的选择。此外，这里每款冰激凌都有很特别的名
字，如月朦胧鸟朦胧、半梦半醒之间、恰似你的温柔、跟
往事干杯……冰激凌颜值与美味并存，纯正细腻，用料十
足也更加健康，价钱并不算贵，非常值得尝试。

走到休息处，抬头便见超高的塔楼书架。书架高达几
米，直耸穹顶，气势非凡。每个层板交错摆放着一排排的
书本，仿佛是一座百年藏书阁。空气中弥漫着浓浓的书卷
气息，让人顿感古典、神秘。但，那不过只是你的错觉，
这一排排的书本内可不是纸质文字页面，而是各种包装精
美的凤梨酥和太阳饼，其他各式点心，像糖果、茶、咖
啡、巧克力等也都被包装成一本书或一张音乐光碟，因为

“幸福在于吃糖，聪明在于读书”。
在宫原眼科吃完冰淇淋，走到了它顶楼的小露台上，

偶然间在墙角发现用繁体中文刻着这么一段话：“离乱的路
树变回浓阴的绿川，路过的银行家
变回贫穷苦读的学生，死亡的哀伤
变回初生的喜悦，破碎的婚姻变回
花前月下的海誓山盟——时光倒流
在宫原眼科。”
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也许在大多数人眼中，“改
变世界”这四个字说起来容易可
做起来太难，但这世上确实有人
会为了这个理想而愿意一路披荆
斩 棘 、 奋 不 顾 身 。 迈 斯 沃 克

（Mathworks） 公司创始人兼首
席执行官杰克·利特就是这样一
位心怀大梦想的创业者。

上个世纪 70 年代，计算机
在美国的发展进入了快车道，利
特 就 成 长 于 这 一 年 代 。 利 特
1978 年毕业于麻省理工大学电
气工程和计算机科学专业，之后
又于 1980 年在斯坦福大学获得
了电气工程学硕士。在读书期间
他开始思考一个问题：如何能让
计算机的运算变得更加迅速和简
单？为了实现这一理想，他开始
全身心地投入到研究工作中，并
且在 1984 年成立公司，想召集
更多志同道合的人一起为共同的
理想而奋斗。

俗话说“万事开头难”，公
司成立初期利特是唯一的一名
员 工 ， 但 他 从 来 没 有 想 过 放
弃，在他租来的房屋里没日没
夜地研究程序和代码，而他的
坚持也终于等来了另外两位合
伙人，就这样他们三人渐渐将
公司运作起来。

经过不断地尝试和努力他
们终于开发出了公司的第一个

也是目前最成功的数学计算机
软 件 ——Matlab （ 矩 阵 实 验
室），这一软件在理工世界中可
谓人尽皆知。

此后，公司便开启了“疯
狂”的升级和扩充模式。升级
体现在对产品的要求上，利特
对产品的创新要求非常高，不
同阶段一定要拿出不同的创新
成果，迈斯沃克公司不断研究
并发布 Matlab 的多个版本，进
而又对每一个版本进行改进、
增添新功能。

扩充则体现在公司的屡次
搬迁中。因为新员工的不断加
入，迈斯沃克从最初的出租屋
转移到马萨诸塞州更大的一间
屋子，可还是有很多员工只能
在不同的地点远程工作，之后
公司又搬到南纳蒂克一栋大楼
的顶层，并最终“霸占”了整
栋大楼。而现在，公司的足迹
已经遍布世界其他地区。

目前迈斯沃克公司的员工总
数达到 3000 多人，2014 年收入
达到8亿美元，最重要的是公司
研发的软件为世界各国的科研工
作、工程建设以及专业人士提供
了独一无二、高效的问题解决方
案 ， 成 为 名 副 其 实 的 “ 助 推
器”，而利特也通过创业实现了
他的人生理想。

杰克·利特：

心怀一个大梦想
海外网 魏雪巍
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抢机遇

作为大宽带、低时延、大连接的新一代移动通信
技术，5G 将把人们的移动宽带体验推向新高度，极
大地丰富人们的工作生活、娱乐体验。

从中国的情况来看，目前中国三大运营商都已公
布了 5G 试点城市计划，而终端厂商也在“抢闸”争
抢 5G 手机的第一波红利。在日前高通公司的 4G/5G
峰会上，高通总裁克里斯蒂安诺·阿蒙表示，目前全球
与高通共同规划 5G 早期部署的运营商名单至少有 18
家。中国知名的手机厂商此前均表示将在2019年推出
5G预商用手机。

一加手机联合创始人裴宇表示，一加正不断加大
在 5G 上的投入，深化与高通以及运营商的合作，预
计将在 2019年发布 5G可商用手机。2018年，一加手
机发力国际市场，在第二季度的印度高端市场更是超
过了苹果和三星，成为印度旗舰机销量第一名，市场
份额高达 40.5%。近日，一加在纽约举办一加 6T 新品
发布会，并宣布与美国最大的运营商之一T-Mobile达
成战略合作，正式进入北美运营商合作体系。一加手
机也一直致力于为用户提供先进的技术和无负担的流
畅体验。为了带来更快更便捷的网络连接速度，一加
在5G研发方面进行了大量的投入。对此，一加手机创
始人刘作虎说：“用户需要最好的技术，这是我们与世
界分享品质科技的使命中自然而然的一步。”

拼品质

业界专家估算，全球主流运营商投入数十亿美元

用于网络部署，为 2019年实现 5G 商用做准备，2019
年上半年外界将看到支持 5G 的安卓旗舰机在不同地
区推出。5G 将是一个非常大的潜在服务市场，预计
到 2020 年，其产品和技术将覆盖到约 1000 亿美元的
广阔市场。5G 时代，手机有望成为最核心的“连接
器”，并且继续主导着移动端市场。

2018 年 10 月 26 日，刘作虎基于实验室环境下
的 5G 网络，发出 5G 推特。他在推特上写道：“向
5G 问好！”随后，刘作虎转发了这条推特，并补充
道：“这是世界上第一条 5G 推特。”这条推特标志
着一加手机成为全球首家成功使用 5G 网络的手机
品牌。

手机生产商正磨拳擦掌，卖力准备 5G 手机的首
发。不可否认，每一代通信网络的升级都会带来强
劲的换机潮，甚至引发手机市场格局的强烈震荡。
一加在“不将就”的理念下，为 5G 研究投入，裴宇表
示，5G 产品的研发，是一加对速度和尖端技术的追
求，也是满足用户对新技术尝鲜需求的表现。轻快
流畅的用户体验一直是一加的追求，5G 在速度上的

巨大优势是一加愿意如此大力投入 5G 产品研发的
重要原因。

看未来

4G 改变生活，5G 改变社会。
业 内 专 家 指 出 ， 5G 将 赋 能 无 人 驾 驶 、 物 联

网、车联网、工业互联网等，推动众多行业数字化
转型，催生万亿级规模的数字化市场。克里斯蒂安
诺·阿蒙表示，未来 5G 将会使许多行业发生更加巨
大的变化，5G 将移动技术拓展至万事万物，使得
万物互联。

中国工信部表示，将加快 5G 部署和全光网络建
设，提高数字经济核心竞争力。5G作为新一代信息通
信技术的代表备受世界关注。不论是进行 5G 研发试
验、系统验证还是相应标准的研制、创新应用的推出，
近期中国关于5G的布局加快展开。

一些龙头企业也在 5G 技术和应用上取得阶段性
突破，将加强 4G 与 5G 协同发展，着力打造完整产业
链，深入开展全球 5G 合作。对此，刘作虎表示，5G 是
革命性的，在未来 4 至 5 年，人们可能会看到其对生
态系统产生重大影响。对于一加来说，这个机会是
巨大的，我们将非常积极地成为这个领域的早期领
导者。

5G网络登场，将带来几倍甚至几十倍于4G速率
的提升，并衍生出移动无线 VR、自动驾驶、智慧城
市、智慧工厂、智能家庭等新兴产业。同时，人们熟
悉的家居、家电、电网、城市建设等都将随着 5G 时
代的到来发生巨大的改变。未来，人们会有更加畅快
的互联网体验。

5G的特质：轻快流畅
海外网 周 璇

“5G”是2018年移动通信领域热词。通信业界把2019年定为5G元年，5G把用户的

互联网体验升级到新高度，“轻快流畅”的“5G”，会给用户带来更完美的新体验，也给

全球移动通信市场带来新竞争。

纽约时代广场纽约时代广场 T-MobileT-Mobile门店门店，，大批用户排队大批用户排队
等候购买一加等候购买一加66TT手机手机。。 张小清张小清摄摄

三阵营占主要市场

近几年间，智能快递柜作为解决
快递配送“最后一公里”的方案之
一，正在各地社区安家落户，并在短
时间内获得大量资本入局。

2015 年 6 月，顺丰、申通、中通、
韵达、普洛斯共同投资创建丰巢科
技；2017年7月，中国邮政以50%股份
控股速递易，“国家队”正式进入智能
快递柜行业；2018年4月，菜鸟推出菜
鸟驿站智能柜……有报告预测，到
2020年，中国快递柜市场规模将近300
亿元。

智能快递柜之所以能在短时间内
获取资本市场的关注与投入，与快递
行业有很大关系。数据显示，2018 年
上半年全国快递业务量累计完成 220.8
亿件，已经超过 2015 年全年快递业务
量。在业内人士看来，高速增长的快

递包裹量，加之城市劳动力数量不
足，完全依靠传统的“快递小哥”上
门派送已经不太现实，同时，快递配
送“人难找、门难进、送件慢、收件
难”等“最后一公里”难题突出，智
能快递柜等智能终端凭借其灵活性、
安全性和便捷性等优点，获得了大量
消费者的认可。

如今，智能快递柜基本形成了快
递系、电商系和第三方企业三大阵
营。快递系以中邮速递易、丰巢为代
表，旨在加强末端配送控制力，打造
快递产业链；电商系以京东、苏宁为
代表，希望通过加强末端配送多样
性，提高客户体验，增强客户粘性；
第三方企业多为快递运营管理公司，
该类企业希望能够占领市场，获取超
额利润。

中国快递协会原副秘书长邵钟林
认为，借助智能快递柜，企业可以进
军社区生态领域。智能快递柜预计在

未来3年出现盈利拐点，应用于人口稠
密的区域，成为最有效的替代方案。

发力解决运营难题

智能快递柜的发展并没有想象得
那样顺风顺水。用户不买账、运营方
盈利模式不清晰等问题一直阻碍着行
业的前行。作为一个基于物联网的全
新商业模式，智能快递柜仍处于探索
期，加之竞争较为激烈，行业投入巨
大而营收微薄，引发了外界对智能快
递柜的质疑。

纵观整个市场发展，快递柜目前
还处于入不敷出的状态。业内人士计
算得出，一台智能快递柜一年的运维
成本将达到 10 万元，设备投入、物业
租赁、运营维护等成本费究竟该从哪
里赚回来？目前看来，还没有明确的
答案。

不过，就现状来看，这些问题并
没有阻止市场继续发展。当下无论是
电商企业、物流公司还是第三方企业
仍在积极布局智能快递柜，下一步该
如何走成为这些企业不得不面对的问
题。

“智能快递柜最主要的成本就是场
地费用，我们看到，目前在许多社区
每一家公司都分别设置快递柜，造成
不良竞争，导致物业费用水涨船高，
运营成本进一步加大。”北京邮电大学
邮政发展研究中心主任赵国君在接受
本报采访时表示，智能快递柜盈利模
式还没有形成良性循环，集约化的发
展模式将是未来趋势。

赵国君认为，首先应解决智能快
递柜建设、维护的主体问题。“邮政有
国家信誉、普遍服务的基础设施等先
天优势，以邮政的普遍服务为主建设
快递柜，可以降低运营成本，同时提
高服务水平。”赵国君建议，智能快递

柜建设通过邮政搭建平台，快递公司
共享使用，走集约发展模式。

新业态显社会意义

无论是政策层面还是市场需求层
面，智能快递柜快速发展大势已无法
阻挡。依托智能快递柜，许多新业态
也在涌现。

在陕西省西安国际港务区，中邮
速递易快递柜成为企业政务业务申办
窗口。企业可将材料放置在快递柜，
政府工作人员在取走材料办理相关业
务后，按照申办人的要求，将办理证
照寄回。

丰巢 2017 年推出“朕要上巢”业
务，智能快递柜成为一块广告平台。
用户在“丰巢智能柜”微信公众号

“朕要上巢”栏目可以选择特定的丰巢
柜及发布时间发布图片，通过审核后
就可以在快递柜的屏幕上发布相关内
容，价格为每台每天1元。

“基于智能快递柜这一终端，可以
触动很多创新点的迸发。比如快递柜
搭载市政、养老、医疗等功能，可以
拓展出许多业务。”赵国君分析说，
中国人口众多，且住宅以集中公寓式
为主，智能快递柜的社会意义更加凸
显。

可以见得，快递柜的市场潜力不
可小觑，未来应加大沟通协调力度，
在提高消费者满意度的同时，探索成
熟的发展路径。

中国社科院工业经济研究所副研
究员赵剑波建议，智能快递柜行业从
业者要进一步确立行业规范，逐步探
索出代管、租赁、维护、分成等各个
环节的利益分享机制，维持行业的健
康持续发展。要着力避免“风口”过
后，大量公共设施资源被闲制，最终
造成大规模的社会资源浪费。

75万组柜带来300亿市场

快递柜打造物流新生态
本报记者 王 萌

2010年中国邮政设立第一台智能包裹投递终端后，智能快递柜进入公众视野。作为快递行业“最

后一公里”的解决方案，智能快递柜市场正一路“狂飙突进”。国家邮政局最新发布的报告显示，2018

年前三季度，中国主要企业设立智能快递柜25万组。另有报告预测，到2020年，全国智能快递柜组数

将达75万，市场规模将近300亿元人民币。

事实上，智能快递柜的发展，可谓是“外行看热闹，内行看门道”，市场迅猛拓展的背后，还存在

着用户质疑多、商家盈利难等困境。尽管如此，在专家和业内人士看来，快递柜的市场潜力依旧不可

小觑。

安徽省阜阳市祥源文旅城祥云府小区的居民在小区大门口新安装的智能快递
柜前取快件。 王 彪摄 （人民图片）

图为宫原眼科甜品店。


